



COMPTE RENDU DE L'ENTRETIEN ENTRE

LE PREMIER MINISTRE DU QUÉBEC MONSIEUR JEAN CHAREST

ET

LE MINISTRE-PRÉSIDENT DE LA SAXE MONSIEUR STANISLAW TILLICH

À l'invitation du premier ministre du Québec, M. Jean Charest, le ministreprésident de l'État libre de Saxe, M. Stanislaw Tillich, a effectué une visite au Québec du 24 au 26 février 2010. Après celle effectuée à Dresde par M. Charest en juillet 2006, la présente visite constitue un autre point culminant dans les relations entre le Québec et la Saxe qui existent depuis 20 ans.

Au cours de leur entretien, le 25 février 2010, les deux chefs de gouvernement ont échangé sur les relations économiques, la coopération culturelle et académique, ainsi que sur les nombreux liens développés dans divers domaines entre le Québec et la Saxe.

Dans les domaines économique et technologique, MM. Charest et Tillich ont rappelé la forte présence d'entreprises québécoises en Saxe, notamment celles de Bombardier Transports, installé à Görlitz et à Bautzen et de Future Electronics, implanté depuis peu dans la région de Leipzig. Les deux chefs de gouvernement ont salué la création par Bombardier Transport, d'un centre de compétences, en collaboration avec l'Université Technique de Dresde.

Dans le domaine culturel, MM. Charest et Tillich se sont félicités de la coopération développée depuis 2006, notamment en matière de cinéma, grâce à la participation de producteurs et de réalisateurs québécois au Festival de film de Dresde, ainsi qu'au Festival du film documentaire de Leipzig. Ils se sont également réjouis de la réalisation de projets en matière de film d'animation pour la télévision, tels que la coproduction « Die Sandmanzen », ainsi que dans le domaine de la danse, sous la forme d'un programme d'échange d'étudiants entre l'École Palucca de Dresde (*Palucca Schule Dresden – Hochschule für Tanz*) et l'École supérieure de ballet contemporain de Montréal.

Enfin, dans le domaine de la coopération universitaire, les deux chefs de gouvernement ont rappelé l'importance du Centre interdisciplinaire de recherche franco-canadienne et franco-américaine – Québec-Saxe (CIFRAQS) de l'Université technique de Dresde (T.U.D.).

MM. Charest et Tillich ont exprimé l'intention d'accroître le développement des échanges et de la collaboration entrepris depuis 2006, parmi lesquels :

- les échanges économiques et technologiques, notamment dans les secteurs des technologies environnementales, des énergies renouvelables, des textiles techniques, de l'efficacité énergétique, de la biotechnologie et de la mobilité électrique;
- la coopération culturelle;
- l'échange d'information aux niveaux politique et institutionnel dans les domaines d'intérêt commun tels que le rôle des États fédérés dans les processus d'intégration socio-économique, les politiques de développement durable, l'éducation, ainsi que le projet de partenariat économique Canada – Union européenne.

Au terme de cet entretien, le ministre-président de la Saxe a invité le premier ministre du Québec à se rendre en visite officielle en Saxe.

Fait à Québec, le 25 février 2010, en double exemplaire en langue française et en langue allemande.

Jean Charest

Premier ministre

du Quebec

Stanislaw Tillich Ministre-président

de l'État libre de Saxe